

dimanche de la séduction



dimanche 3 septembre 2023 dimanche, 22ème Semaine du Temps Ordinaire

C'est le dimanche de la séduction, elle est offre trois chemins :
D'abord pour Jérémie il s'agit d'attirer de façon irrésistible :
« Tu m'as séduit, et je me suis laissé séduire ! »

Ensuite pour Paul il s'agit de plaire, d'attiser l'amour et le désir de Dieu.
« Je vous exhorte, frères, par la tendresse de Dieu, à lui présenter votre personne tout entière, en sacrifice vivant, saint, capable de plaire à Dieu. »

Enfin pour Pierre il s'agit de tirer à l'écart, conduire ailleurs : éloigner Jésus de Jérusalem !
Ce n'est pas la première fois qu'un disciple veut bien faire et se fait remettre en place vertement
Comme me disait un jeune de l'aumônerie : Dis donc ton Jésus il est pas marrant ! »

La séduction c'est comme l'eau, elle est vitale mais elle peut tout aussi bien engloutir et pourrir !
La séduction est présentée comme une attraction bienfaisante (Jérémie) et en même temps comme une tromperie avec Pierre qui pour l'occasion s'entend traiter de Satan.

Satan a plus d'un tour dans son sac : il sait particulièrement entrer en guerre, avec l'arme de la séduction. Il tend des pièges, séduit par le charme, il se fait fascination, vous conduit à croire à tout. Bine des tentateurs dans notre monde (experts, sachants, affabulateur, ombre des réseaux sociaux, nous provoquent à croire à tout et son contraire...)

Pour les adeptes de la lutte du bien contre le mal à n'en pas douter la séduction s'inscrit sur l'axe du mal, du péché et de l'incitation au péché.

« L'homme violent séduit son prochain, et le fait marcher dans une voie qui n'est pas bonne. » Prov 16,29
Qu'il peut être fascinant celui qui semble si sûr de lui, qui a réponses à tout, qui comme on dit aujourd'hui, est décomplexé, qui brave l'autorité Ses exploits sont tellement enviables, son verbe est haut en couleur, que se tenir à l'écart de tant de promesses annoncées par un séducteur si proche de nous, de notre cité, de notre village, est vain !

Pourtant le même livre des Proverbes (Prov1 , 10) prévient :
« Mon fils, si des pécheurs veulent te séduire, N'accepte pas.
Mon fils, ne te mets pas en chemin avec eux, Détourne ton pied de leur sentier. »

Et pourtant les propos de Jérémie retentissent et nous placent du côté de la lumière !
« Tu m'as séduit, et je me suis laissé séduire ! »

Qu'est-ce que c'est que cette séduction dont parle le Prophète Jérémie ? Dieu serait-il séducteur ?

De la séduction des premiers jours de la création chacun se rappelle l'épisode, Adam et Eve, lorsque Adam se retourne vers Eve la regardant comme une séductrice et Eve se retourne vers le serpent qu'elle désigne comme le vrai séducteur.

Nous avons moins retenu Dieu séduisant Adam et marchant bras dessus bras dessous avec lui à la brise la ruah/esprit) du petit matin. Et nous avons encore moins mémorisé cette séduction originelle, lorsque l'Eternel forma la femme à côté d'Adam. En la découvrant l'homme pour la première fois laissa éclater sa joie devant elle ! Une joie qu'il n'a pas connu auparavant car il lui manquait un être semblable.
Oui il est séduit !

À en croire le Prophète, Dieu peut être séducteur et c'est une bonne chose.
Et se laisser séduire par Lui est un gage de fidélité absolue.
Ne prenons pas de raccourci en disant « Le seigneur m'a séduit »
« Tu m'as séduit Seigneur, ET je me suis laissé séduire ! »
La séduction de Dieu inclut la liberté donnée à chaque personne.
Le Seigneur s'est ouvert moi, et en réponse, j'ai acquiescé, je me suis laissé touché, je me suis laissé séduire »
Séduire ne consiste jamais à voler les coeurs mais bien à gagner les coeurs en demandant le consentement.

Évangile (Mt 16, 21-27)

En ce temps-là, Jésus commença à montrer à ses disciples qu'il lui fallait partir pour Jérusalem, souffrir beaucoup de la part des anciens, des grands prêtres et des scribes, être tué, et le troisième jour ressusciter. Pierre, le prenant à part, se mit à lui faire de vifs reproches : « Dieu t'en garde, Seigneur ! cela ne t'arrivera pas. » Mais lui, se retournant, dit à Pierre : « Passe derrière moi, Satan ! Tu es pour moi une occasion de chute : tes pensées ne sont pas celles de Dieu, mais celles des hommes. » Alors Jésus dit à ses disciples : « Si quelqu'un veut marcher à ma suite, qu'il renonce à lui-même, qu'il prenne sa croix et qu'il me suive. Car celui qui veut sauver sa vie la perdra, mais qui perd sa vie à cause de moi la trouvera. Quel avantage, en effet, un homme aura-t-il à gagner le monde entier, si c'est au prix de sa vie ? Et que pourra-t-il donner en échange de sa vie ? Car le Fils de l'homme va venir avec ses anges dans la gloire de son Père ; alors il rendra à chacun selon sa conduite. » – Acclamons la Parole de Dieu.

Dimanche 3 Septembre 2023